



Programa del Especializado en Presupuestos Públicos

Propósito del curso:

Que la persona participante fortalezca sus competencias en la materia relacionada con el presupuestario público, iniciando el aprendizaje con el conocimiento del Sistema de Finanzas Públicas aplicado a nivel nacional, para continuar incrementado su capacitación sobre el proceso Plan-Presupuesto, la Contabilidad Presupuestaria y concluir con el estudio técnico y jurídico de la Rendición de Cuentas, el Control y la Evaluación.

Proceso de capacitación que se ejecutará por medio de la interacción de las experiencias laborales, y técnicas de los funcionarios participantes, con nuevos conocimientos y enfoques sobre el proceso presupuestario como una expresión financiera de la planificación institucional y como una forma óptima de realizar una correcta asignación de recursos de acuerdo con las funciones legalmente encomendadas a la entidad, para brindar bienes y servicios con valor público.

Objetivo general:

Aportar enfoques teórico-prácticos que contribuyan a mejorar el desempeño del participante en el ámbito del Sistema de Administración Financiera de la organización.

Contenido temático:

- Las Finanzas Públicas y su Marco Jurídico Básico
- La Planificación Institucional como Marco de Referencia del Presupuesto
- El Proceso Presupuestario
- La Ejecución y Contabilidad Presupuestaria
- La Evaluación Presupuestaria y Rendición de Cuentas

Duración

120 horas

Perfil de las personas facilitadoras del



aprendizaje

Róger Cartín Videche

Máster en Administración de Negocios y miembro del Colegio de Profesionales en Ciencias Económicas. En su experiencia laboral figuran 32 años en la Contraloría General de la República como analista y fiscalizador presupuestario. Docente en múltiples cursos relacionados con el tema presupuestario en la Contraloría General de la República. Amplia experiencia en la elaboración de informes de aprobación presupuestaria, de análisis de la ejecución presupuestaria y liquidaciones de diferentes entidades públicas. Éstos fueron publicados en los documentos “Presupuestos públicos, situación y perspectivas” y “Evolución Fiscal y Presupuestaria del Sector Público”, “Memoria Anual”. Además, participó en la elaboración de múltiples informes técnicos sobre el Proyecto de Ley de Presupuesto de la República. Ha escrito ensayos sobre Fiscalización Presupuestaria, Fiscalización de la Ejecución y Evaluación del Desempeño en el Sistema Planificación Presupuesto.

Docente del Centro Internacional para el Desarrollo del Individuo y el Centro de Investigación y Capacitación en Administración Pública (CICAP), en temas de Presupuesto Público.

Laura Ramírez Hernández

Maestría Profesional en Humanidades y Licenciada en Administración Pública, con más de 34 años de experiencia en fiscalización de la hacienda pública, en materia de presupuesto público, de auditoría, de elaboración de normativa técnica, de planificación estratégica y operativa, asesoría finanzas públicas, laborando por más de 34 años en la Contraloría General de la República. Capacitadora en cursos puntuales en materia de planificación, presupuesto, rendición de cuentas, evaluación, y en general de finanzas públicas.

Diseñadora de contenidos de procesos virtuales en carreras universitarias.

Experiencia en análisis en proyectos de presupuesto público, auditorías operativas, gestión de capacitaciones, asesorías en planificación y presupuesto, labores específicas de diseño de normativa técnica, elaboración de informes de rendición de cuentas y evaluación, y contenidista de carreras universitarias

Máximo Moraga Cabalceta

Licenciado en Administración Pública, posee maestría en Administración de empresas con énfasis en finanzas, también posee una maestría internacional en Hacienda Pública y Administración Financiera, así como el título de Especialista Universitario en Planificación y en Presupuestación, así como de Gestión y Control del Gasto Público, del Instituto de Investigaciones Fiscales y de la Universidad Nacional de Educación a Distancia de España.

Trabajó para Contraloría General de la República, cuenta con 30 años de experiencia en procesos de fiscalización del sector público en el ámbito de la planificación y el presupuesto.



Se ha desempeñado como docente en el ámbito universitario, sobre temas relacionados con la planificación y el presupuesto. Ha colaborado en procesos de emisión de normativa técnica y criterios técnicos sobre esa temática por parte de la Contraloría General. Es facilitador de cursos y consultor en el Centro de Investigación y Capacitación en Administración Pública (CICAP) de la Universidad de Costa Rica y profesor de la Universidad Estatal a Distancia (UNED). También ha efectuado labor docente para la Fundación CEDDET de España.